



RÉGION ACADÉMIQUE AUVERGNE- RHÔNE-ALPES

Liberté
Égalité
Fraternité

Lyon, le 11 mars 2023

Communiqué de presse

Premiers séjours SNU dans la région académique Auvergne-Rhône-Alpes pour 2023

Lancé en 2019, le service national universel (SNU) a pour objectifs de développer l'engagement de la jeunesse, de faire vivre les valeurs et principes républicains et de donner aux jeunes les outils pour s'émanciper.

Le SNU s'adresse à tous les jeunes français, garçons et filles entre 15 et 17 ans. Il comporte un séjour de cohésion gratuit, compatible avec la scolarité, et une mission d'intérêt général.

Les chiffres pour la région académique Auvergne-Rhône-Alpes

En avril, juin et juillet 2023 les centres du territoire accueilleront plus de 6 500 jeunes, soit une hausse de 27% par rapport à 2022 (5 100 volontaires accueillis).

Les séjours de cohésion du mois d'avril permettront d'accueillir plus de 1 200 jeunes, du 9 au 21 avril 2023.

11 centres d'accueil sont ouverts pour ces séjours : dans l'Ain, l'Allier, le Cantal, la Drôme, l'Isère, la Loire, la Haute-Loire, le Rhône, la Savoie et la Haute-Savoie.

En juin et juillet, les séjours auront lieu du 11 au 23 juin 2023, puis du 4 au 16 juillet 2023 dans les 12 départements de la région.

« Nous accueillons cette année de nombreux jeunes dans les centres dédiés au service national universel, dans notre région académique. Je me réjouis de ce succès. Par ailleurs, entre 5 500 et 6 000 jeunes de notre région académique vont être accueillis dans les centres de Bourgogne-Franche-Comté ou de Nouvelle-Aquitaine. Je ne doute pas que les séjours permettront à l'ensemble de ces jeunes de se sentir acteurs de leur citoyenneté et leur donneront envie de poursuivre leur engagement par la suite. » - Olivier Dugrip, recteur de la région académique Auvergne-Rhône-Alpes, recteur de l'académie de Lyon, chancelier des universités.



RÉGION ACADÉMIQUE AUVERGNE- RHÔNE-ALPES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Les temps forts des séjours SNU

Le programme des séjours s'articule autour d'activités renforçant la cohésion, l'autonomie et l'engagement : sport, journées « sécurité intérieure », temps de démocratie interne, etc.

Au-delà de ces activités obligatoires, les centres du territoire proposent une offre riche, avec, au choix, et selon les centres :

- des ateliers "Banque de France", dans l'ensemble des centres, dans lesquels les jeunes apprennent à gérer un budget, à évaluer un crédit bancaire, à épargner ou encore à repérer les fraudes ;
- la fresque du climat dans l'Allier ;
- des "Jeux immersion handicap" dans le Rhône ;
- des "Ateliers Europe" en Haute-Savoie ;
- un raid « nature » et un chantier « environnement » en Haute-Loire.

Zoom sur la tournée Expérience SNU

Afin de faire connaître le séjour de cohésion du Service national universel, un village SNU est installé, le temps d'une journée, dans chaque académie entre le 22 mars et le 7 juin 2023.

La tournée Expérience SNU se rendra dans 25 villes de France métropolitaine.

Dans la région académique Auvergne-Rhône-Alpes, la tournée a lieu :

- le 1er avril, à Clermont-Ferrand ;
- le 25 mai, à Lyon ;
- le 26 mai, à Grenoble.

A propos de la région académique Auvergne-Rhône-Alpes

La région académique Auvergne-Rhône-Alpes regroupe les académies de Clermont-Ferrand, Grenoble et Lyon.

Ses compétences se situent dans les domaines suivants : enseignement supérieur, recherche et innovation ; contribution aux contrats de plan État-Région ; formation professionnelle, apprentissage et orientation tout au long de la vie professionnelle ; définition du schéma prévisionnel des formations des établissements publics locaux d'enseignement ; lutte contre le décrochage scolaire ; service public numérique éducatif ; utilisation des fonds européens.

Contact presse : Amandine Mollier

amandine.mollier@ac-lyon.fr - 06 22 32 78 05